

## 7月19日 全校集会校長講話

まずは受賞の報告してくれた皆さん、おめでとうございます。特に3年生の皆さんには、様々な機会にこうした素晴らしい結果が出せたのも、1・2年生から積み上げ、努力してきた成果だと思います。本当におめでとうございます。

1, 2年生の皆さんも多く活躍してくれました。今回の受賞をはげみにして、さらに上をめざして頑張ってください。

さて、4月から早くも4ヶ月近くが過ぎ、いよいよ明日から夏休みとなります。4月からの生活を振り返って、今、どんな思いでいますか。

1年生の皆さんには、浄水中に入学し、小学校と違って教科ごとに先生が変わり、教科の内容もぐっと難しくなったと思います。また、部活動では、先輩の姿を見て、中学生として、様々なことを学んできたと思います。

2年生の皆さんには、昨年の経験を活かし水龍祭で学年や学級の力を存分に発揮してくれました。部活動でも3年生を支え、1年生をリードしてくれました。これから自然教室も控えていますので、一人一人の持ち味を発揮して学級や学年を盛り上げてくれることを期待しています。

3年生の皆さんには、最後の1年を意識して水龍祭や修学旅行では全力で取り組んでいましたね。特に準備を大切にし、当日はその成果をしっかりと発揮していた水龍祭での姿は1, 2年生の手本となるものでした。次は合唱やまごころフェスタです。まごころフェスタに向けては、地域の方の思いを受け止めて取り組んでいると聞いています。皆さんの活躍を期待しています。

さて、明日からの夏休みに向けて皆さんに3つお話をします。

一つ目は4月にお話しした3つのキーワード「えがお、じりつ、れんけい」です。

夏休みは家族と過ごす時間が大半です。あいさつや会話を交わして家族全員が「笑顔」で過ごせるようにしましょう。また、夏休みは、自分の過ごし方を自分で決められる時間が多くなります。進んで行動し、自分の行動をコントロールする二つの「じりつ」を常に大切にして過ごしましょう。そして、家族や地域、仲間と連携して、あなたが所属するチームを盛り上げてください。

二つ目は、「様々なことを吸収しよう」という話です。

突然ですが、この絵の作者は誰でしょう。この作品の作者は「エッシャー」という人で、先週から豊田市美術館でこの人の展覧会が行われています。よく見ると不思議な絵で、校長先生は小学生の頃からこの人の作品に興味がありました。なぜ惹かれるのかと不思議に思って作者のことを調べると、教科名で言うと美術以外に数学や理科、技術といった分野の知識や興味をもっていた人だということが分かりました。だから、単にきれいに描かれているというだけでなく、奥深い作品に仕上がっているのだと理解しました。多くの経験や学びは人を成長させますし、その人の魅力にもなります。先生が中学生の頃、夏休みに

いろいろな経験を積んだ友達がすごく大人びた印象をもった経験があります。みなさんもいろんなことにチャレンジして様々なことを吸収してください。美術館にも是非足を運んでください。

3つ目に、イベントの紹介です。

1つめは、8月24日の豊田市高等学校魅力発見フェスタです。豊田市にある公立高校が一堂に集まって各学校の魅力を教えてくれる機会です。イベントとしても楽しい内容になっていますので、1, 2年生の皆さんも是非参加してみてください。

2つ目は、流れ星の観察についてです。毎年、お盆のころに見ることができるペルセウス座流星群はとても観察しやすくておすすめです。今年は8月12日の夜がよく見られる日だそうですので、是非見て幸せな気持ちになってください。

それでは、9月に再び皆さんと笑顔で会えることが今から楽しみにしています。これでお話を終わります。